

Reunión con el INE, para garantizar imparcialidad y fin de fraudes: AMLO

No deben repetirse experiencias como las de 2006 y 2012, advierte // Diálogo respetuoso, pide consejera

EMIR OLIVARES, ALONSO URRUTIA Y FABIOLA MARTÍNEZ

La reunión con los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), el próximo martes en Palacio Nacional, es para que ese organismo "actúe con imparcialidad y garantice la democracia", apuntó el presidente Andrés Manuel López Obrador en su conferencia matutina de ayer.

En respuesta a una pregunta sobre el tema, dijo buscar "que el INE actúe con imparcialidad, garantice la democracia, las elecciones sean limpias y libres, no haya fraude electoral y podamos empezar una etapa nueva, no de los institutos que han servido para justificar y legitimar fraudes", subrayó.

El encuentro sigue a un prolongado diferendo entre López Obrador y Lorenzo Córdova, el anterior consejero presidente.

En el sexenio pasado, el presidente Enrique Peña Nieto recibió

en 2016 a los 11 integrantes del Consejo General del instituto, encabezados por Córdova, en el 26 aniversario de la publicación del Código Electoral.

Ayer, la consejera Dania Ravel pidió un "diálogo respetuoso, digno de nuestra democracia", y destacó la importancia de que exista "comunicación institucional efectiva" entre el órgano y el gobierno federal, para garantizar el desarrollo de los procesos electorales.

Otros consejeros confirmaron su intención de participar en la reunión con López Obrador, en términos de una relación institucional.

El mandatario dijo en la mañana que no debe repetirse la experiencia de un organismo comicial como "el que había cuando nos robaron la Presidencia en 2006; no del INE de 2012, que permitió el uso excesivo de dinero en la campaña presidencial".

Señaló que ese gasto desmedido "quedó demostrado" con las declaraciones judiciales del ex director

de Pemex (Emilio Lozoya), "quien recibió dinero para la campaña presidencial de 2012".

Recordó que durante el mandato de Córdova, los consejeros "tenían sus privilegios, sueldos elevadísimos, y cuesta muchísimo al pueblo mantener estos aparatos burocráticos, salarios de 300, 400 mil pesos mensuales". En cambio, expresó que le gustó mucho la decisión de la nueva consejera presidenta, Guadalupe Taddei, de reducir su salario para percibir menos que el Presidente.

"Derecho de admisión" con Xóchitl Gálvez

El mandatario descartó invitar a la mañanera a la senadora panista Xóchitl Gálvez, pues aseguró que busca promoción política. "Nos reservamos el derecho de admisión", afirmó sobre la decisión de un juez de otorgar un amparo para que la legisladora tenga "derecho de réplica" en la conferencia presidencial.

Recibirá AMLO a consejeros en Palacio

Pide Ejecutivo INE imparcial

Especial

Plantea Presidente a árbitro iniciar una nueva etapa; elogia a Taddei

ANTONIO BARANDA
Y CLAUDIA GUERRERO

Tras meses de críticas y ataques, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo ayer que quiere una nueva etapa con el Instituto Nacional Electoral (INE), por lo que invitará a los consejeros a Palacio Nacional.

El Mandatario anticipó que pedirá a los consejeros actuar con imparcialidad en las elecciones de 2024, evitar un fraude y garantizar comicios libres y limpios.

“Hay la posibilidad de una reunión con los consejeros del INE, en Palacio, yo los voy a invitar, para intercambiar puntos de vista con el propósito de que el INE actúe con imparcialidad, que se garantice la democracia, que las elecciones sean limpias, sean libres, que no haya fraude electoral”, señaló.

“Que podamos iniciar una etapa nueva. No de los ‘INES’ que han servido para justificar y legitimar fraudes electorales, no del INE que había cuando nos robaron la Presidencia en el 2006, no del INE que había en 2012, que permitió el uso excesivo de dinero en la campaña presidencial”.

REFORMA publicó ayer que, tras el cambio de presidencia en el INE, que ahora recae en Guadalupe Taddei, el Mandatario se reunirá por primera vez con los integrantes del Consejo General, tentativamente el próximo martes.

 @reformanacional

Dania Ravel
@DaniaRavel

La consejera presidenta del @INEMexico nos comunicó a las y los consejeros electorales que recibimos una invitación para asistir a un desayuno con el Presidente de la República.

Para mí es importante que exista una comunicación institucional efectiva entre dos instancias involucradas, cada una desde ámbitos de competencia diversos, en la preparación y desarrollo del próximo #ProcesoElectoralFederal2024.



Especial

Deseo que si se concreta este encuentro, sea posible entablar un diálogo respetuoso, digno de nuestra democracia y que permita que, en el marco de nuestras respectivas atribuciones, garanticemos el ejercicio de los #DerechosPolíticoelectorales de la #ciudadanía.

Las pláticas para concretar la reunión comenzaron después de que el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, se reunió con los consejeros, el pasado 4 de abril, y de que el funcionario consideró que terminó una “etapa negra” en el INE.

Desde que arrancó su Gobierno, el Presidente ha atacado al organismo electoral, acusándolo de ser el más caro del mundo, de tener salarios onerosos, de opacidad en el manejo de sus recursos e incluso de fraudes electorales.

Los ataques se intensificaron los últimos meses por llamados al Presidente a no entrometerse en procesos electorales y por las reformas para reestructurar al organismo que no prosperaron. Las descalificaciones más constantes fueron contra Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, quienes dejaron

el cargo el pasado 3 de abril.

“Este INE anterior, el de Lorenzo Córdova, que tenían sus privilegios, sueldos elevadísimos, que le cuesta muchísimo al pueblo, mantener estos aparatos burocráticos, sueldos de 300, 400 mil pesos mensuales”, reiteró López Obrador.

“Me gustó mucho por ejemplo la decisión de la presidenta del INE, la presidenta nueva del INE, que decidió bajarse su sueldo ¿Por qué no lo hizo el anterior? Entonces sí hay esa posibilidad del encuentro”.

De concretarse el encuentro, será la primera vez que López Obrador se reúna con los consejeros en lo que va del sexenio.

Hasta antes de la gestión del tabasqueño, era una tradición que previo a un proceso comicial los funcionarios del INE se reunieran con el Presidente en turno.